



FOTO KELUARGA SPOUSE PROGRAM KTT G20 INDONESIA 2022

(Dari kiri) Suami Presiden Komisi Eropa Heiko von der Leyen, istri Perdana Menteri Spanyol Maria Begona Gomez Fernandez, Ibu Negara Tiongkok Peng Liyuan, Ibu Negara Iriana Joko Widodo, Ibu Negara Korea Selatan Kim Keon-hee, Ibu Negara Turki Emine Erdogan dan Istri Perdana Menteri Jepang Yuko Kishida melakukan foto keluarga di sela-sela Spouse Program KTT G20 di Nusa Dua, Badung, Bali, Selasa (15/11).

World Bank Siap Dukung Langkah Transisi Energi Indonesia

“Indonesia saat ini sedang mengembangkan energi hydro di kawasan Kalimantan Utara. Nantinya listrik yang dihasilkan tidak hanya diperuntukkan untuk memenuhi kebutuhan Indonesia, namun dapat dijual ke Brunei Darussalam dan Filipina,” ungkap Airlangga Hartarto.

JAKARTA (IM) - Pemerintah terus berkomitmen untuk meningkatkan kinerja perekonomian nasional. Dalam era digital yang masif saat ini, upaya transformasi ekonomi juga penting untuk menjadi fokus utama.

Dalam pertemuan dengan Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto, di sela-sela Business 20 Summit di Nusa Dua, Bali, Senin (14/11), Managing Director of Operations World

Bank Axel van Trotsenburg mengungkapkan dukungannya terhadap langkah transformasi ekonomi Indonesia.

“Dukungan World Bank terhadap reformasi ekonomi Indonesia telah berjalan sejak lama melalui berbagai program kerja sama. Dengan adanya kebutuhan global untuk menangani perubahan iklim saat ini, World Bank siap mendukung langkah transisi energi di Indonesia guna mengurangi emisi karbon, antara lain me-

lalui pembangunan energi baru terbarukan seperti energi surya, angin, dan hydro,” kata Trotsenburg dikutip dari laman Kemendagri Perekonomian, Selasa (15/11).

Lebih lanjut, World Bank juga siap membagikan pengalaman dan keahliannya kepada Indonesia.

Airlangga menjabarkan, Indonesia akan terus mendorong pemanfaatan renewable energy dengan mengedepankan prinsip-prinsip berkelanjutan dalam upaya mentransformasi ekonomi Indonesia.

Dalam rangka meng-address tantangan ekonomi yang dihadapi saat ini, Pemerintah Indonesia memastikan lapan-

gan pekerjaan tetap terjaga dan menghindari dampak keterpurukan ekonomi lebih dalam lagi seperti kemiskinan ekstrem. Indonesia juga mampu menjaga level perekonomian tetap menunjukkan tren yang positif selama tahun 2022, di mana Indonesia mengalami pertumbuhan positif sebesar 5,72% pada triwulan ke-3.

“Indonesia saat ini sedang mengembangkan energi hydro di kawasan Kalimantan Utara. Nantinya listrik yang dihasilkan tidak hanya diperuntukkan untuk memenuhi kebutuhan Indonesia, namun dapat dijual ke Brunei Darussalam dan Filipina,” ungkap Airlangga.

Dalam pertemuan terse-

but, Menko Airlangga didampingi oleh Ketua Komisi I DPR RI Meutya Hafid, Sesmenko Perekonomian Susiwijono Moegiarso, Ketua Umum KADIN Arsjad Rasjid, Wakil Ketua Umum KADIN Shinta Kamdani, dan Asisten Deputi Kerja Sama Ekonomi Eropa, Afrika dan Timur Tengah Kemenko Perekonomian Fajar Wirawan Harijo. Sementara dari pihak World Bank, Mr. Axel van Trotsenburg didampingi oleh Kepala Perwakilan World Bank untuk Indonesia dan Timor Leste Satu Kahkonen. • **dro**

Neraca Perdagangan RI Surplus US\$5,67 Miliar

JAKARTA (IM) - Badan Pusat Statistik (BPS) menyebutkan neraca perdagangan Indonesia surplus US\$5,67 miliar pada Oktober 2022, di mana nilai ekspor US\$24,81 miliar dan impor US\$19,14 miliar.

“Surplus negara perdagangan barang pada Oktober 2022 merupakan surplus neraca perdagangan selama 30 bulan berturut-turut sejak Mei 2022,” kata Deputi Bidang Statistik Distribusi dan Jasa BPS, Setianto dipantau di Jakarta, Selasa (15/11).

Ia menjelaskan perdagangan Indonesia mengalami surplus terbesar dengan tiga negara yaitu India, Amerika Serikat dan RRT.

Dengan India, surplus perdagangan Indonesia mencapai US\$1,69 miliar dengan komoditas utama penyumbang surplus yakni

bahan bakar mineral, lemak dan minyak hewan nabati, serta besi dan baja.

Kemudian dengan Amerika Serikat, Indonesia memperoleh surplus US\$1,28 miliar, dengan komoditas utama mesin dan perlengkapan elektrik serta bagiannya, lemak dan minyak hewan nabati, dan alas kaki.

Sementara dengan RRT surplus US\$1,04 miliar dengan komoditas penyumbang utama yakni bahan bakar mineral, besi dan baja, serta lemak dan minyak hewan nabati.

Namun, lanjutnya, neraca perdagangan Indonesia juga mengalami defisit dengan tiga negara utama yaitu Australia, Brazil dan Korea Selatan.

Adapun defisit dengan Australia mencapai US\$533,8 juta dengan komoditas utamanya sereal, bahan bakar mineral, dan

binatang hidup. Kemudian dengan Brazil, defisit US\$314 juta dengan komoditas utamanya ampas dan sisa industri makanan, gula dan kembang gula, serta daging hewan.

Sedangkan dengan Korea Selatan defisit senilai US\$183,8 juta dengan komoditas utama mesin dan peralatan mekanis serta bagiannya dan besi baja.

Neraca perdagangan barang Indonesia secara kumulatif pada Januari-Oktober 2022, lanjutnya, mengalami surplus sebesar US\$45,52 miliar atau tumbuh 47,32 persen dibandingkan periode yang sama pada tahun sebelumnya.

“Jadi total surplus pada periode Januari-Oktober 2022 ini sudah lebih besar dari total surplus neraca perdagangan sepanjang 2021 yang angkanya US\$35,42 miliar,” ujar Setianto. • **dot**

Pertamina Kerja Sama dengan Dua Perusahaan Asal UEA

JAKARTA (IM) - Pertamina menjalin kerja sama dengan beberapa perusahaan asal Uni Emirat Arab (UEA) untuk mengembangkan potensi energi dan produksi kilang di Indonesia.

Direktur Utama Pertamina Nিকে Widyawati mengatakan, ada dua perusahaan UEA yang bekerja sama dengan Pertamina yakni Masdar dan Abu Dhabi National Oil Company (ADNOC).

Kerja sama tersebut diumumkan di sela-sela puncak kegiatan Business 20 (B20) di Nusa Dua, Bali, Senin (14/11).

Kerja sama antara Pertamina lewat Pertamina Power and New Renewable Energy (PNRE) dengan Masdar yakni pengembangan Pembangkit Listrik Tenaga Surya (PLTS) di Blok Rokan dengan periode perjanjian kerja sama selama 2 tahun yakni mulai 12 November 2022 hingga 2024 mendatang. PNRE dan Masdar akan bekerja sama untuk memberikan solusi yang reliable dan kompetitif dalam pengembangan PLTS Rokan Phase 2 dan Phase 3 di WK Rokan.

“Kerja sama strategis antara Pertamina NRE dengan Masdar ini akan berpotensi mendorong percepatan transisi energi,” kata Nিকে dalam keterangan tertulis, Selasa (15/11).

Nিকে menuturkan PLTS Rokan Phase 2 sedang dalam studi dengan potensi kapasitas sampai 50 MWp dengan estimasi nilai investasi total US\$ 47 juta. Sedangkan PLTS Rokan Phase 3 dengan potensi kapasitas sampai 150 MWp dengan estimasi nilai investasi total US\$ 140 juta.

“Kerja sama ini tidak menutup kemungkinan peluang untuk pengembangan

PLTS lainnya di lingkungan Pertamina,” jelasnya.

Ia menjelaskan, Pertamina Power Indonesia (PPI) sebagai operator PNRE akan membentuk joint venture dengan Masdar dengan komposisi kepemilikan dalam kerja sama yakni PPI sebanyak 55% dan Masdar 45%.

“Sedangkan pemasok kebutuhan (offtaker) dari Solar PV adalah PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) dengan manfaat penghematan biaya, penurunan CO2 footprint hingga 184.000 ton per tahun dan penurunan konsumsi gas hingga 2816 MMSCF per tahun,” jelasnya.

Kedua perusahaan juga melakukan pertukaran dokumen terkait dengan Memorandum of Understanding Pengembangan Proyek-Proyek Energi terbarukan di Indonesia. Proyek tersebut di antaranya, pengembangan proyek-proyek baru Energi Baru Terbarukan (EBT) dan berbagi informasi untuk evaluasi dan analisa kelayakan proyek.

Pertamina turut menjalin kerja sama dengan ADNOC terkait potensi produksi Polyolefin di Indonesia. Adapun periode perjanjian tersebut yakni selama 1 tahun (12 November 2022-2023).

“Sedangkan potensi area kerja sama yakni, mengeksplor kesempatan partisipasi dalam proyek cracker & turunan baru dari proyek Polyolefin PT Kilang Pertamina International (KPI) di Indonesia, di mana ADNOC berminat untuk pemanfaatan teknologi ADNOC untuk Polyolefin, potensi pemasaran produk Polyolefin oleh ADNOC serta suplai feedstock seperti naphtha, LPG dan Propane,” kata Nিকে. • **pan**



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Techno9 Indonesia Bidik Rp38,8 Miliar dari IPO

JAKARTA (IM) - PT Techno9 Indonesia Tbk tengah menggelar proses penawaran awal atau *book building* saham perseroan pada 14-17 November 2022 yang dibanderol di kisaran harga Rp70-Rp90 per saham.

“Dalam rangka mendorong perusahaan untuk melantai di BEI, OJK telah melakukan sejumlah relaksasi. Hal ini dimanfaatkan oleh PT Techno9 untuk mengambil relaksasi, dan saat ini merupakan saat yang tepat bagi PT Techno9 Indonesia Tbk untuk melakukan proses penawaran awal,” kata Direktur IT PT Techno9 Indonesia Tbk Irwan Dharma dalam keterangan di Jakarta, dilansir dari Antara, Selasa (15/11).

Dalam penawaran tersebut, perseroan menjual sebanyak banyaknya 432 juta saham atas nama atau 20,03 persen dari modal ditempatkan dan disetor perseroan setelah penawaran umum perdana saham atau IPO dengan nilai nominal Rp10 per saham.

Jumlah dana yang diharapkan dapat dihimpun dari penawaran umum perdana saham tersebut sebanyak-banyaknya sebesar Rp30,24 miliar sampai dengan Rp38,88 miliar.

Seluruh dana yang diperoleh dari IPO setelah dikurangi dengan biaya-biaya emisi, akan digunakan sekitar 52,66 persen sebagai modal kerja perseroan guna mendukung pengembangan kegiatan usaha seperti pembelian barang dagangan dan persediaan barang, biaya penyelenggaraan pelatihan, maupun operasional kantor.

Sekitar 32,09 persen akan digunakan untuk pembukaan sebanyak kurang lebih 19 service point beserta sarana pendukungnya yang tersebar di Jawa, Sumatra, Sulawesi, dan Kalimantan. Sekitar 15,25 persen akan digunakan untuk pembelian gudang penyimpanan (ruang stok barang) serta sebagai ruang penunjang operasional.

PT Techno9 Indonesia berdiri pada 2010 dan bergerak di bidang kegiatan usaha perdagangan komputer dan perlengkapan. Perseroan juga memiliki layanan *one stop solution* kepada para pelanggan, mulai dari tahap konsultasi produk, pemasangan, sampai dengan perawatan serta perbaikan secara berkala atau rutin.

Produk dan jasa yang ditawarkan perseroan kepada pelanggan antara lain IT managed service, IT infrastructure, cabling solutions dan *surveillance solutions*.

Irwan mengatakan, manajemen yang berpengalaman selama lebih dari 15 tahun telah mampu memahami seluk beluk pasar serta perilaku konsumen sehingga perseroan dapat menyusun strategi penjualan dan pemasaran produk dan jasa yang tepat efektif dan efisien.

Pada awal pertumbuhan, penjualan perangkat keras menjadi kontributor tertinggi. Sebagai upaya untuk mengoptimalkan pertumbuhan kinerja yang berkelanjutan, emiten yang akan menggunakan kode saham NINE itu akan meluncurkan aplikasi kesehatan dan aplikasi pendidikan. • **hen**

Pemerintah Pacu Pembelian Produk UMKM

JAKARTA (IM) - Pemerintah akan menggenjot pembelian berbagai macam produk UMKM Indonesia demi meningkatkan pertumbuhan ekonomi dalam mengantisipasi ketidaksiapan ekonomi global pada tahun 2023.

Deputi Bidang UKM Kementerian Koperasi dan UKM Hanung Harimba Rachman mengatakan, pemerintah meningkatkan target pembelian produk UMKM untuk kebutuhan pengadaan barang dan jasa instansi pemerintah guna menjaga pertumbuhan ekonomi.

“Pengadaan barang dan jasa pemerintah yang diwajibkan 40 persen menggunakan produk dalam negeri itu, sekarang itu lebih dari 40 persen. Bahkan hampir 100 persen diwajibkan untuk TKDN,” kata Hanung dalam keterangannya di kantor Kemenkop UKM Jakarta, seperti dilansir Antara, Selasa (15/11).

Hanung menjelaskan, kegiatan bazar UMKM bertajuk “ASN Serbu Lokal Keren” yang digelar di lobby Kementerian Koperasi dan UKM pada 15 hingga 18 November juga untuk mendorong peningkatan penjualan produk UMKM yang dibeli oleh para ASN instansi pemerintah.

Disampaikan Hanung, ke depan bazar UMKM “ASN Serbu Lokal Keren” akan digelar di kementerian-lembaga

lain, perusahaan BUMN, dan pemerintah daerah di seluruh Indonesia untuk meningkatkan penjualan produk-produk UMKM dalam negeri.

“Kita sudah berdiskusi dengan Kementerian BUMN, Kementerian Keuangan dan beberapa kementerian lainnya untuk ikut serta. Ke depan kita akan ajak seluruh kementerian-lembaga lainnya,” kata Hanung.

Hanung menyebut bahwa kegiatan bazar UMKM di instansi pemerintahan akan menjadi agenda rutin pada tahun 2023 mendatang sebagai salah satu kampanye Gerakan Nasional Bangga Buatan Indonesia (Gernas BBI).

Kemenkop UKM bekerja sama dengan M-Bloc Market sebagai mitra agregator yang mengkurasi produk-produk UMKM yang bisa turut berpartisipasi dalam kegiatan “ASN Serbu Lokal Keren”. Sehingga produk-produk UMKM yang dipamerkan dalam bazar merupakan produk-produk terbaik yang sudah teruji kualitasnya dan telah terbukti mampu bersaing di pasar dalam negeri.

Saat ini M-Bloc Market telah mengkurasi 6.000 produk dari sekitar 500 UMKM nasional yang berpotensi mendapatkan pangsa pasar lantaran produk-produk yang berkualitas. • **hen**



NERACA PERDAGANGAN INDONESIA SURPLUS

Pekerja melakukan aktivitas bongkar muat peti kemas di kawasan Pelabuhan Pelindo II, Tanjung Priok, Jakarta, Selasa (15/11). Berdasarkan data Badan Pusat Statistik (BPS) neraca dagang Indonesia di Oktober 2022 masih surplus untuk ke-30 kalinya setiap bulan, di mana nilai ekspor Oktober 2022 sebesar USD 24,81 miliar naik 0,13 persen dibandingkan bulan sebelumnya dan secara year on year ekspor naik 12,30 persen dibandingkan Oktober 2021.